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○  議案等審議結果 

                                                                             

議案 

 

番号 

 

議 案 名               

 

提 出 

 

年月日 

議 決 

 

年月日 

議 決 

 

結 果 

議案 

３０ 

平成２７年度川西市立学校教職員永年勤続感

謝状贈呈対象者の決定について 
27.10.15 27. 10.15 可 決 

議案 

３１ 
平成２７年度川西市奨学生の追加決定について 27.10.15 27. 10.15 可 決 
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［開会 午後２時］ 

牛尾教育長 

 

 

牛尾教育長 

 

 

 

教育総務課長

（籔内） 

 

 

牛尾教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

加藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは、只今より、平成２７年第２０回川西市教育委員会（定例会）

を開会いたします。 

 

 まず、「本日の出席者」をご報告いたします。本日は、全員出席でござ

います。なお、「事務局職員の出欠」につきましては、事務局から報告を

お願いいたします。 

 

 本日の「事務局職員の出欠」について、ご報告申し上げます。 

 本日は、説明のため出席を求めた者は全員出席でございます。どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

 

 では、議事に入ります前に、加藤委員の再任についてご報告させていた

だきます。 

 先月まで開催されていました平成２７年第４回川西市議会において、加

藤委員の２期目の任期満了に伴い提出されました、教育委員会委員の選任

案件について市議会の同意をいただき、加藤委員に３期目を務めていただ

くことになりました。１０月１日に市長より辞令を交付いただき、教育長

職務代理者についても引き続き加藤委員を指名させていただいております。 

 それでは、加藤委員から一言ご挨拶をいただきたいと思います。 

 

 この１０月から３期目を拝命いたしまして、もう４年間お世話になるこ

とになりました。 

 思い起こせば、初めて来たのが８年前です。そのときは、村木教育長、

牛尾部長の時代でありました。教育の関係ではＰＴＡ活動も何もしたこと

がないまま、４８歳になってこの場に参入しました。１期目は、教育のこ

とをいろいろ学びながら、こんなことをしているのだなと思いながら足早

に過ぎた１期目、２期目は、益満さんがいらっしゃって、２期目の後半に

は泉さんが来て、いろいろ行政のこと、教育の手法について学んで、そし

て３期目になりました。 

 ３期目になって一番思うのは、次の１月が来ると僕も５７歳になります。

普通のサラリーマンの生活をしていればそろそろ定年退職のことを考える

時期、ただ、ご存じのように歯科医業ですので、自分で「やめる」と言わ

ない限り退職はないわけです。そうなると、今まで区切りというものがな

かったのですが、この３期目で、４期目はまずないですから、普通に考え

ても。となると、この４年の間に何か終わらなくてはいけないなと。それ
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牛尾教育長 

 

牛尾教育長 

 

 

牛尾教育長 

 

 

 

牛尾教育長 

 

 

 

教育総務課長

（籔内） 

 

 

 

 

 

 

 

牛尾教育長 

 

 

牛尾教育長 

 

 

 

 

牛尾教育長 

で、どう終わるかということに関して、いかにしてきちんと終わって後に

何かをつなぐ、教育のために矜持を持って対面しなくてはいけないかなと

いうように、このところ思っております。 

 また４年間しっかりがんばりますので、よろしくお願いします。 

 

 ありがとうございました。よろしくお願いいたします。 

  

 それでは議事に入らせていただきます。本日の「議事日程」につきまし

ては、配付しております議事日程表のとおりであります。 

 

 これより日程に入ります。日程第１「議事録署名委員の選任」を行いま

す。教育長において、加藤委員、鈴木委員を指名いたします。よろしくお

願いいたします。 

 

 では次に、日程第２「前回議事録の承認」でございますが、事務局にお

いて調製し、第１９回定例会の議事録の写しをお手元に配付しております。

事務局から説明をお願いいたします。 

 

 それでは、第１９回定例会の議事録につきまして、ご説明申し上げます。

１ページに会議日程・付議事件、２ページに出席者を、３ページに説明の

ため出席を求めた者を掲載してございます。議事録につきましては、４ペ

ージからでございまして、会議次第に基づきましてご審議いただきました

経過等につきまして、調製させていただいております。 

 最後に署名委員の署名ということで、服部委員、鈴木委員にご署名を頂

戴しております。 

 以上でございます。 

 

 説明は終わりました。只今の説明について、質疑はございませんか。 

 よろしいでしょうか。 

 

 それでは、お諮りいたします。第１９回定例会の議事録につきまして、

これを承認することにご異議はございませんか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

 ご異議なしと認めます。よって、議事録につきましては、承認されまし



 

- 7 - 

 

 

牛尾教育長 

 

 

こども未来部長

（中塚） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育推進部長

（石田） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

た。 

 

では次に、日程第３、事務状況報告であります。事務局から報告をお願

いいたします。 

 

それでは、こども未来部から１点目の市議会一般会計決算審査特別委員

会について報告させていただきます。 

市議会一般会計決算審査特別委員会が９月３０日、１０月１日、２日の

３日間開かれ、平成２６年度決算の審査が行われました。 

民生費の児童福祉費及び教育費に関する主な内容は、病後児保育所の実

績について、民間保育所等への市有地の貸し付けについて、留守家庭児童

育成クラブの待機児童・延長保育について、外国語活動について、里山体

験事業について、研究授業の実施状況について、連合行事の役割について、

セオリアの利用状況・訪問指導について、青少年センターの活動状況につ

いて、学校給食における食物アレルギー対応の状況について、中学校クラ

ブ活動における外部コーチの活用状況について、奨学金制度における給付

型制度の導入について、学校施設の光熱水費について、学校図書館の蔵書

率について、中央図書館と学校司書との連携について、加茂遺跡の活用に

ついて、歴史民俗資料館の整備について、などとなっております。 

報告は以上でございます。 

  

続きまして、２点目、平成２７年度川西市立学校、幼稚園、保育所の運

動会・体育大会について、ご報告申し上げます。 

１０月１４日に実施の保育所をもちまして、市立学校、幼稚園、保育所

の運動会・体育大会が全て無事に終了いたしました。 

小・中学校ではどの学年の子どもたちも、それぞれの発達段階に応じて、

走、表現、団体演技等において、集団での動きを身に付け、がんばる姿を

見せておりました。特に、新１年生にとっては初めての運動会、また、高

学年にとっては演技・競技だけではなく準備や後片付けも含めて、前向き

に取り組む姿があり、子どもたちの成長を感じる体育的行事となっており

ました。 

また、熱中症対策としての児童席テント設営については、本年度、多く

の学校で、ご準備いただいたように聞いています。児童生徒数や運動場の

広さ等々、学校により事情はさまざまであり、可能な範囲での対応とはな

りますが、ほかにも、給水を促す放送や、一斉での休憩時間の設定、子ど

もたちが一時的に休憩するテントの設置など、健康管理に関する対応につ
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いて、十分に配慮されておりました。 

幼稚園の子どもたちは、ダンスや組体操、リレー競争などにおいて、自

信をもって取り組んでいる姿を見せてくれました。最後の総行進ではしっ

かりと前を向いて力強く歩む姿に、子どもたちの成長ぶりを感じました。

また、各園で趣向を凝らした保護者参加種目において、親子がふれ合って

いる姿を見ることができました。 

保育所では、０歳、１歳から５歳までの子どもたちが普段の活動をベー

スにあそびに取り組み、年齢をおって成長する様子を保護者とともに確認

する機会となりました。 

次に３点目、１０月１日に実施いたしました「第５９回川西市立中学校

・養護学校連合体育大会」について、ご報告申し上げます。 

当日は、あいにくの雨となり、プログラムの変更として、開会式の短縮、

リレー競技の中止等を行い、残念ながら、明峰中男子の棒体操は安全上の

配慮を優先し、行うことができなかったものの、各校演技は、移動・準備

時間を詰めて行うという変則的な形で、１２時前をもって閉会となりまし

たが、各校の生徒は、雨の中でも、集中力を切らすことなく、見事な演技

を行っていました。また、鑑賞態度についても、受容的に互いを認め合う、

落ち着いたものでした。 

昨今、話題となっています、組体操の持つ危険性に対しても、十分に事

故予防・万一に備えた安全対策に対しても、配慮されているものでした。 

４点目は、本日午前中に開催いたしました「第２１回川西市立幼稚園な

かよしフェスティバル」について、ご報告申し上げます。 

第２１回を迎えた今回も、市立幼稚園全９園の園児たちが総合体育館に

一堂に会し、サブタイトルである「げんきいっぱいの川西っ子」のとおり、

元気よくのびのびと各種目の演技を見せてくれました。体育館のフロアー

に色とりどりのパラバルーンが並び、それぞれの練習の成果を発揮したり、

フォークダンスを通じて自園以外の子どもたちとふれ合う姿が見られまし

た。これからも市立幼稚園の連携と連帯をめざし、継続して開催していき

たいと考えております。 

以上、報告いたしました運動会や体育大会等につきまして、来賓として、

ご訪問いただいた教育委員の方々におかれましては、ご多忙の中、子ども

たちの演技をご観覧いただき、ありがとうございました。 

５点目、川西市立小学校の統合に係る地域説明会の実施について、ご報

告申し上げます。 

８月２１日、建設文教公企常任委員協議会において報告をいたしました、

小学校の統合につきましては、その後、校園所長会・教頭会、当該４校教
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牛尾教育長 

 

磯部委員 

 

牛尾教育長 

 

磯部委員 

 

 

 

 

 

 

 

職員、連合ＰＴＡ、当該４校ＰＴＡ総務に対して、説明を行ってまいりま

したが、先日１２日に開催いたしました陽明小学校を皮切りに、今後、当

該校を含む多田グリーンハイツ地区・清和台地区の地域住民の方々、当該

校の保護者や未就学児保護者を対象に、地域説明会を開き、ご説明をして

いく予定としております。 

先日、１２日には陽明小学校におきましては、約１３０名のご参加をい

ただき、「児童数は、統合後も減少傾向にあるが、その後の対策は考えて

いるのか？」「本件は、決定事項なのか？３０年度という実施時期は動か

ないのか？」等のご質問や、「小中一貫教育を進めるにあたっての教職員

の指導力の向上、人事異動について」「特別な配慮を必要とする児童への

配慮としての人的配置について」「留守家庭児童育成クラブの定員につい

て」「通学路の安全確保について」「校区外就学制度について」「バス通

学について、またその補助について」「集団登校について、子どもの登校

下校を守る地域のムードの醸成について」など、ご質問・ご要望を頂戴し

たところです。 

以降、２４日（土）には、緑台小学校にて、翌２５日（日）には、午前

が清和台小学校、午後は清和台南小学校にて地域説明会を開く予定として

おります。 

この説明会で頂戴したご意見をもとに、今後、検討を進めてまいりたい

と考えております。 

以上です。 

 

只今の報告について、ご質問はございませんか。 

 

質問ではありませんが感想を。 

 

 はい。 

 

 それでは、事務状況報告の２番について、少し感想を申し上げたいと思

います。 

 今年度は、教育委員会に保育所が入って初めての運動会でしたが、保育

所のほうにもたくさん伺いました。あらためて、現場に行くと、いろいろ

なことが見えてきました。 

 保育所の先生方も幼稚園の先生方も共通して言えることは、子どもたち

にとても深い愛情をかけて、日々、保育や教育に携わってらっしゃるとい

う様子が分かりました。また、運動会のプログラムのつくり方や考え方に



 

- 10 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

牛尾教育長 

 

 

牛尾教育長 

 

牛尾教育長 

 

 

 

教 職 員 課 長

（上西） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

牛尾教育長 

は、本当に特色があると思いました。これから、保育所や幼稚園の就学前

教育のことで考えていかないといけないことがあるかと思いますが、その

ときの参考になるような現場を見ることができて、良かったと思います。 

 また、幼稚園、小学校、中学校と運動会・体育大会に参りましたが、先

ほど部長の説明にもありましたが、児童席へのテント設営など熱中症対策

は、毎年、より安心であるということを大切にした対策がとられている現

場を拝見いたしました。 

 また、そのほかにもいろいろ気づきました点に関しましては、各ご担当

の方にお話しに参りますのでよろしくお願いいたします。 

 

 ありがとうございます。 

 ほかにございませんか。よろしいですか。 

  

 それでは事務状況報告については以上といたします。 

 

では次に、日程第４、議案第３０号「平成２７年度川西市立学校教職員

永年勤続感謝状贈呈対象者の決定について」であります。事務局からご説

明をお願いいたします。 

 

それでは、議案第３０号「平成２７年度川西市立学校教職員永年勤続感

謝状贈呈対象者の決定について」ご説明申し上げます。１ページをご覧く

ださい。  

本案は、川西市立学校教職員永年勤続感謝状贈呈要綱により、平成２７

年度の感謝状贈呈対象者を決定する必要があるため、川西市教育委員会事

務処理規則第１０条第１号の規定により、議決を求めるものでございます。 

対象者として感謝状を贈呈する者は、本市公立学校の県費負担教職員と

して、通算１０年以上勤務し、かつ、国公立学校の教職員として、通算２

５年以上勤務する者で、学校長から推薦があった者でございます。 

２ページをご覧ください。本年度は、対象者名簿のとおり合計１１名で

ございます。 

その内訳は、小学校５名、中学校３名、特別支援学校３名であり、また、

男女別では、男性が２名、女性が９名でございます。 

説明は、以上でございます。よろしくご審議賜りますようお願い申し上

げます。 

 

説明は終わりました。質疑・ご意見等はございませんか。 
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牛尾教育長 

 

 

 

 

牛尾教育長 

 

 

牛尾教育長 

 

 

教育推進部参

事兼学務課長 

（尾辻） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

よろしいでしょうか。 

 

 それでは、お諮りいたします。議案第３０号につきまして、これを可決

することにご異議はございませんか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

 ご異議なしと認めます。よって、議案第３０号につきましては、可決さ

れました。 

 

では次に、日程第５、議案第３１号「平成２７年度川西市奨学生の追加

決定について」であります。事務局からご説明をお願いいたします。 

 

それでは、議案第３１号「平成２７年度川西市奨学生の追加決定につい

て」、ご説明を申し上げます。議案書の３ページをご覧ください。 

本案は、平成２７年９月１日から１１日まで追加募集いたしました「平

成２７年度川西市奨学生」の決定につきまして、川西市奨学資金条例第６

条第１項の規定に基づき、議決をお願いしようとするものでございます。 

４ページをご覧ください。 

はじめに、制度の概要でございますが、本制度は、経済的な理由により

就学が困難な高校生、または大学生に奨学資金を貸与するもので、貸与額

は、４ページ下段に記載してございます。国公立の高校生の区分が月額２

万円、私立の高校生の区分と、大学生の区分が月額３万円となっておりま

す。また、返済条件についてですが、卒業後１０年以内で返済していただ

く制度で、利子は無利子でございます。 

次に、平成２７年度の予算配分でございますが、下表右端の表と「平成

２７年度予算人数」の欄をご覧ください。高校生のうち国公立１０名、私

立１５名、大学生が国公立・私立を合わせて１０名の、合計３５名の当初

予算計画で、昨年より１０名分減っておりました。しかし、募集時点で例

年並みの高校生３０名大学生１５名の合計４５名とし、区分ごとの偏りに

よる予算額の過不足は、適宜振り替えて対応できる旨、庁内協議が整って

おります。 

６月に第１回目の募集を行っておりますが、初回採用者については、同

表右から３列目のとおり、高校生、大学生あわせて３８名でございました。

このことにより、既採用者を含めた奨学金予算全体で考えますと、１５６

万円の予算残額が生じ、奨学金制度の趣旨にのっとり、より多くの対象者
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牛尾教育長 

 

 

牛尾教育長 

 

 

 

 

牛尾教育長 

 

 

牛尾教育長 

 

 

 

牛尾教育長 

 

を支援するため、前年度と同様の区分毎人数枠まで「国公立の高校生」と

「大学生」区分を対象に、若干名の追加募集を行いました。なお、「私立

の高校生」については募集人数の１５名を満たしたため追加募集はいたし

ませんでした。 

それでは、今回の応募状況及び選考結果についてご説明いたします。５

ページをご覧ください。応募状況ですが、国公立高校生の区分で３名、大

学生では国公立の区分で１名、私立の区分で１名、合計５名の応募がござ

いました。 

次に、選考結果の詳細につきまして、上の表が「国公立の高校生の区分」、

下の表が「大学生の区分」の表でございます。Ｂ欄の「平成２６年の世帯

合計所得額」と、Ａ欄の「所得基準額」を比較いたしまして、採用か不採

用かというのが決まってまいります。今回は大学生で１名が基準額を超え

ておりました。そのため、所得基準を超える１名を除き、４名を採用しよ

うとするものです。 

以上、ご審議賜りますよう、よろしくお願いいたします。 

 

説明は終わりました。質疑・ご意見等はございませんか。 

よろしいでしょうか。 

  

 それでは、お諮りいたします。議案第３１号につきまして、これを可決

することにご異議はございませんか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

 ご異議なしと認めます。よって、議案第３１号につきましては、可決さ

れました。 

 

 では、以上で本日の議事はすべて終わりました。 

 次回の定例教育委員会は、１１月１９日（木）午後２時から、庁議室に

おいて開会の予定です。 

 

 これをもちまして、第２０回川西市教育委員会（定例会）を閉会いたし

ます。お疲れ様でした。 

［閉会 午後２時２４分］ 

 

以上会議の事項を記録し、相違ないことを認めましたので、ここに署名いたします。 
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   平成２７年１１月１９日 

 

                   署名委員    加 藤  隆一郎    ㊞ 

 

                                                   鈴 木   温 美   ㊞ 

 


